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□晚报记者 王菁

本报讯 记者昨日从有关方面获悉，新
加坡樟宜机场有意以 45%的股份入股新郑机
场，成为其第二大股东。从 2003年，新郑国际
机场由国家民航局改革划归地方政府之后，新
郑机场一直在努力寻找投资合作方，从南航、
香港太古，联姻目光从没停滞。作为世界上数
一数二的机场公司，新加坡樟宜机场日前走进
新郑机场的视线，它完善的机场设施及高素质
的服务，以及最关键的巨额投资无疑都是新郑
机场迫切需要的。

行驶路线不走高速

郑州至新乡通城际公交定了

交通商贸优势得天独厚
郑州晚报：请评价一下二七区发展优势

和劣势。
史秉锐：二七区最大的优势，一是得天独

厚的交通优势，除了国内一类客运火车站外，
客运汽车站就有4个，还是郑少高速、郑石高
速、西南绕城高速 3条大动脉的起点。二是
河南省会商贸中心，每天客流量超过 30 万
人。三是有了一定基础的食品工业，目前各
种食品工业企业已达 20多家，产值已超 5亿
元，今年初马寨食品工业园区还被省、市政府
命名为重点食品工业园区。

二七区的劣势是城区面积小，发展空间
有限，农业基础较为薄弱，西南部 80平方公
里范围都属严重缺水地区。

郑州晚报：二七区需要怎样解放思想？
史秉锐：二七区需要全民解放思想，重点

是党员干部。因为党员领导干部对一方经济
社会发展有着重要领导责任，其思想解放程
度直接关系到该地区发展速度、质量和群众
生活水平高低。但是我们也应看到社会的构
成是个复杂事物，但各行各业、各个企业的经
营和发展水平，与经营者的观念又有着很大

关系，只有全民解放思想，才能迎来新一轮经
济社会的全面健康可持续发展。

二七区要想在改革开放 30 年新的起点
上赢得发展的主动权，首先要从“小富即满”、

“小富即安”的小农意识中解放出来，着力解
决好人的观念转变；经济发展方式创新；产业
结构调整；城市建设和管理；和谐社会构建；
干部素质提升六个方面问题。

打破发展瓶颈要从民生着手
郑州晚报：接下来怎样解决和关切民生

大事？
史秉锐：通过解放思想大讨论第一阶段

的学习，二七区意识到只有站在全国、全省角
度审势自己，才能找准自己的定位，才能解决
好敢不敢解放思想，会不会解放思想的问题，
认真反思过去的工作，对照先进地区找准差
距，广泛征求社会各界意见，选准新的突破
口。通过第二阶段整改，创新思路、创新方
法，构建和谐社会。

解放思想大讨论，重点是解决思想观念
问题，突破口是经济发展方式问题，着力点却
在民生问题。

二七区本着边学边改的原则，已经对运
行着的民政“爱心110”体系进行完善，对贫困
家庭社会保障方面进行了深入探索。最近又
率先投入200 万元基金，在全市出台了对城
乡贫困家庭子女上学政府资助新制度，确保
辖区内所有贫困家庭子女都能上得起学，读
好书。首批 890 名学生已享受到政府 90 多
万元的资助。城市管理方面改革也已启动，
全市第一张“导厕图”已在二七区面世。

晚报记者 汪永森 实习生 郭宁 张青华/文
晚报记者 廖谦/图

2006年11月19日，作为我省首条城际公
交线路郑开城际公交伴随着郑开大道开通同
日运营，原先郑开之间单程跑一趟花费至少

15元的票价，一下降到单程7元，平均每7分
钟一趟车的发车密度直逼市内城市公交。

下一步郑州又将向哪个邻近市开通城

际公交，呼声颇高的郑州至许昌、郑州至
洛阳最终都没实现，郑州至新乡确定开通
城际公交。

世界顶尖新加坡樟宜机场
有望入股新郑机场
一旦谈拢，现有硬软件环境都

会大大改善

二七区要继续当好郑州商贸中心
下一步还将着力改善民生

辖区内贫困学子都能上得起学

访谈主角 二七区委书记史秉锐

郑州至新乡要通城际公交
运营商称单程票价不会超过10元钱

继郑汴城际公交之后，郑州将再新添一条城际公交线路。昨日来自省交通厅道路运输局消
息，郑州至新乡城际公交开通方案已制订完毕，目前正联合郑州、新乡两市运输企业召开郑新城
际公交专题研讨会。 晚报记者 王菁

8 月 19 日，省厅运输局召开郑州—新
乡城际公交专题研讨会，要求两市相关单
位加紧筹备，争取早日开通；运输企业在票
价核定上要兼顾公铁分流、企业盈利、规费

优惠和惠民利民。据省运输局客运处处长
王翔介绍，开通郑州至新乡城际公交目前遇
到的最大阻碍就是行驶道路问题，首先不可能
走高速公路，走原有的一级公路牵涉黄河桥、

新乡境内的2座收费站，这需要省交通厅征稽
处配合协调；运营企业仍由负责郑开公交管理
的河南“金象快客”负责承运，继续执行统一车
型、统一票价、统一服务的标准运营业务。

昨日，记者采访河南“金象快客”负责人
得知，“金象快客”将进军城际、城乡公交，公
交市场将形成两家竞争的局面，老百姓将

得到更多的实惠。他们正在和新乡客运公
司进行接洽，因为现有车型各异，需要和郑州至
中牟城乡公交一样，经过一个改造消化过程。

而开通后的郑新城际公交将比现有客运班车人
均20元的票价，至少便宜一半以上，行驶速度预
计赶不上郑开公交，毕竟行驶线路受限。

“继续解放思想、加快推进跨越式发展”大讨论

县（市）区委书记访谈录（三）

樟宜机场欲入股新郑机场45%股份
“新加坡樟宜机场有意来新郑机场投资，如

果成功，那将是全河南人民的福份。”昨日上午，
记者从新郑国际机场管理有限公司原运输服务
处处长白永明口中得以确认。

今年 7月份，新加坡樟宜机场的相关负责
人来郑州考察，旨在成为新郑机场的合作伙伴。

“樟宜机场不仅带来先进管理经验和完善服务，最
重要的还是它的投资。”白永明告诉记者，此次合
作洽谈，新郑机场以初步估计新郑机场固定资产
25亿的开价作为筹码，樟宜机场方面负责人比较
认可这个数字。目前在控股问题上，初步拟订樟
宜机场参股新郑机场45%的方案。

开通直飞航班往返票价降至3000元
今年上半年，郑州机场旅客吞吐量首次进

入全国20强，省委省政府提出把郑州新郑国际
机场建设成为国内中部大型门户枢纽机场的计
划，即旅客吞吐量排名3年进入全国20强，6年
进入15强，9年进入前10强。

据负责运筹洽谈合作的省口岸办负责人透
露，樟宜机场相关人士看中的正是河南航空运输
市场潜力巨大。目前河南还没有直通新加坡的
航线，他们一旦进入，首先会为两个归属地机场
带来直通航线，而且票价也会大大降低，目前郑
州至新加坡的中转航线单程票价2500元，往返
4000元，直通后可降至3000元。

新加坡樟宜机场
这是一个无论是服务还是管理，在世界上

都数一数二的现代化机场，机场共有两座搭客
大厦，第一和第二搭客大厦各有73间过境旅馆
客房，两座大厦均设有商务中心、互联网中心、
健身中心，还有24小时医务中心、24小时迷你
商场、儿童游乐场、托儿所及哺婴室等功能完
善的服务设施。该机场对逗留时间超过5小时
的过境旅客提供免费的新加坡观光旅游。

相关新闻

单程票价不会超过10元钱


